

Mitteilung Nr. MIT-FS 28/2022		
zur Anfrage Nr. nach § 39 GOSTVV der Stadtverordneten der Fraktion vom Thema:	FS-28/2022 Frau Doris Hoch DIE GRÜNEN PP 19.09.2022 Jugendbeteiligung am Innenstadtkonzept (GRÜNE PP) - Tischvorlage	
Beratung in öffentlicher Sitzung:	ja	Anzahl Anlagen: 0

I. Die Anfrage lautet:

„Beim Erstellungsprozess des integrierten Innenstadtkonzeptes gab es eine Kinder- und Jugendbeteiligung.“

Wir fragen den Magistrat:

1. Wurden die Ergebnisse dieses Beteiligungsprozesses veröffentlicht bzw. wo sind diese zu finden?
 - A) Welche Ideen und Anregungen aus der Kinder- und Jugendbeteiligung haben Eingang in den aktuellen Stand der Planung zum Innenstadtkonzept gefunden?

Doris Hoch
und Fraktion DIE GRÜNEN PP“

II. Der Magistrat hat am 21.09.2022 beschlossen, die obige Anfrage wie folgt zu beantworten:

zu Frage 1:

Die Ergebnisse aus dem Beteiligungsprozess einschließlich der Kinder- und Jugendbeteiligung wurden von urbanista thematisch geclustert und aufbereitet. Eine Differenzierung von welchen Gruppen die Vorschläge eingebracht wurden, wurde nicht vorgenommen. Eine separate Dokumentation der Kinder- und Jugendbeteiligung bzw. Veröffentlichung liegt deshalb nicht vor.

Die Auswertung des Zukunftscamps und deren Zusammenfassung ist auf www.innenstadt-neu-denken.de veröffentlicht.

zu Frage 1 A:

Ideen und Anregungen aus der Kinder- und Jugendbeteiligung sind gemeinsam mit den Ideen anderer beteiligten Gruppen zum Beispiel in folgende Maßnahmenvorschläge eingeflossen:

- Ideen zur Gestaltung und Begrünung im Umfeld der großen Kirche finden sich im Vorschlag „Bremerhavens Grünes Herz“.

- Zahlreiche kleinteilige Wünsche zu Sport- und Bewegungsangeboten (Basketball, Klettern, BXM, Skaten etc.) wurden in einem großen Projekt zusammengedacht und in „Grüner Loop“ kombiniert.
- Vorstellungen zu mehr Aufenthalt, mehr Sitzen, mehr Programm im Freiraum am Wencke-Dock wurden abgewogen und mit konkreten Ideen der Hochschule kombiniert und finden sich im „Sommercampus am Wencke-Dock“.
- Ideen für Sport und Gastronomie im Bereich Eulenhof wurden als temporäre Zwischenutzung vorgeschlagen (z. B. Beach, Food-Truck etc.) im „Neuer Eulenhof“.
- Vorstellungen zu mehr Verweilmöglichkeiten, Gastronomie und neuen Events am Theodor-Heuß-Platz finden sich unter der „Stadtbühne Theaterplatz“.
- Kleinteilige Wünsche und Ideen für sozial und kulturell orientierte Einrichtungen (Jugendtreff, Jugendcafé, Büchercafé, Treffs...) wurden im Vorschlag für einen öffentlichen Ort zur Neuausrichtung der Stadtbibliothek gebündelt.
- Ideen für Musik und Subkultur (Freiluft-Club) wurden versucht mit in die „Clubkultur Bremerhaven“ aufzunehmen.
- Ideen für den Radverkehr und neue Mobilitätsangebote finden sich in den Projekten „City-Radeln“ und „Mehr-als-Parkhaus“.

Grantz
Oberbürgermeister